

PRESENTACIÓN

La coyuntura económica continúa marcada por el moderado crecimiento a nivel mundial, incapaz de mejorar los niveles de años anteriores. Pero las economías más avanzadas mantienen un crecimiento inferior al general y además sensiblemente por debajo del pasado año. Dentro de estas últimas, la eurozona persiste en esta misma dinámica pero con tasas paulatinamente más moderadas, de manera que el diferencial con el contexto mundial se irá ensanchando en su contra.

España mantiene una dinámica de mayor crecimiento que su ámbito europeo, que se prevé que se prolongue no solo en este sino en los próximos años. La coyuntura actual señala que el consumo de los hogares españoles se ha desacelerado de nuevo en el tercer trimestre, al igual que la inversión. No obstante, el comercio exterior aumenta su contribución al crecimiento del PIB nacional, compensando parcialmente la menor aportación de la demanda nacional.

La Ciudad de Madrid presenta, según las previsiones contenidas en este Barómetro, un perfil de crecimiento ligeramente por encima del conjunto nacional, al menos para este y los dos próximos años. Al contrario que la confianza de los consumidores en el tercer trimestre, la de los empresarios mejoró ligeramente en el cuarto, aunque empeoró respecto de hace un año. Pero el mercado laboral mantiene la recuperación, con una afiliación a la Seguridad Social en crecimiento y unas cifras de desempleo, tanto el medido por la EPA como el registrado por el SEPE, en claro retroceso. Por su parte, los precios de consumo han perdido el signo negativo en su evolución anual, aunque la inflación subyacente se mantiene estable pero sin alcanzar el uno por ciento.